平成 26 年 4 月 22 日

社会環境学部「ビオトープ」及び「福工大前商店会活性化プロジェクト」報告 坂井宏光

1. ビオトープ活動~ 福工大構内の里山・ビオトープ活動は平成 18 年 3 月 に産声を上げてから、9 年目に入りました。その間、地域の皆様と学生達が可能な限り自然状態を維持・保全し、自然観察会などで交流し、大いなる自然の営みや恵みを楽しみながら交流の輪を広げています。

平成 26 年度のビオトープ活動はまず最初に、4 月 29 日 (火) 9:30~12:00 に第 32 回自然観察会を開催します。テーマは、「春の自然観察と野草を採取・調理して、美味しくいただく」活動です。是非、親子やグループ、個人などでご参加いただき、自然の恵みと学生達との交流も楽しんでください。

また、7月5日(土)第33回(夏)、10月11日(土)第34回(秋)、12月6日(土)第35回(冬)に里山・ビオトープ自然観察会を順次、開催します。さらに、8月の和白東校区の夏祭りにも参加する予定です。

今後も全国のビオトープ活動の模範となるような地域の環境活動拠点として、 継続的に環境学習・環境教育などの情報発信を行っていきます。

2. 福工大前商店会活性化プロジェクト~ 学部ゼミ活動の一環として、平成 21 年 10 月から福工大前商店会の活性化プロジェクトに取り組んでいます。平成 24 年 10 月から「緑のカーテンで省エネや景観などで環境配慮の街づくり」をテーマに企画・実施し、潤いのある空間を創出して、賑わいにある街づくりを目標にしています。商店会の皆様と連携して、「緑のカーテンづくり」や季節の花を植えたプランターの設置を行っています。先週、ゼミ生 35 名の学生達が順次、商店街を散歩して、記念撮影をしました。下の写真(4月16日撮影)は、「誠文社」、「イチリキ」と「喫茶タイム」で昨年 II 月に植えたスイートピーなどが今年も見事に成長し、美しいビンクや紫の花を咲かせ、甘い香りを漂わせています。寄せ植えした綺麗な花々も咲いています。学生達のアンケートでは、花の香りも良く、気持ちよく歩くことができたという感想が多くありました。

今後も、一層、学生・教職員一同、福工大前商店会の皆様と共に連携して地域の活性化のために頑張っていきますので、どうぞ、宜しくお願いいたします。







3. 「坂井宏光研究室」ホームページ(HP)の開設・更新中

~平成 24 年 4 月から HP でビオトープ活動と商店会活性化 P 活動の資料を作成し、公開しています。 さらに、5 月初旬頃に情報や資料を追加・更新します。 キャンパス・サミットの本資料第 74 回~第 90 回(平成 22 年度~25 年度)を掲載する予定です。

ビオトープ活動報告や今年度の4回の**自然観察会案内ポスターと<mark>福工大前商</mark>店会活性化Pの全27回+1のポスター**などを見ることができますので、是非、ご覧ください。

メールアドレスは下記の通りです。是非、皆様の忌憚のないご意見、ご感想 を賜りますよう、お願いいたします。

メールアドレス:本学のホームページの中に開設されています。

## http://www.fit.ac.jp/~sakai/

「坂井宏光研究室」で検索して、HPを開くことができます。

〈アクセス回数〉

- ・平成 25 年度(4 月~3 月)の本HPへの外部からのアクセス回数は、 ビオトープ活動が 420 件(前年比約 1.9 倍)、 福工大前商店会活性化 P活動が 433 件(前年比約 1.8 倍) ありました。
- ・平成 24 年度(4月~3月)の本HPへの外部からのアクセス回数は、 ビオトープ活動が 224 件、 福工大前商店会活性化P活動が 241 件ありました。